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平成２９年度第１０回佐倉市農業委員会総会会議録 

 

１ 期日 平成３０年１月９日（火）午後 ４時開会 

２ 場所 佐倉市役所１号館６階第２会議室 

３ 出席委員（１４名） 

    １番  清 宮   正      ２番  渡 貫   茂 

    ３番  鈴 木 孝 徳      ４番  石 渡 文 久 

５番  三 須 健 行      ７番  長 澤 正 昭 

 ８番  山 崎   宏      ９番  羽根井 直 子 

１０番  石 田 和 久     １１番  椎 名 稔 男 

 １２番  兼 坂   仁     １３番  木 内 正 夫 

１４番  眞 野 文 雄     １５番  三 門 増 雄（議長）  

  

     

４ 欠席委員（０名） 

 

５ 議事日程 

   第１ 会期の決定 

   第２ 会議録署名人の選任 

   第３ 議案審議 

      議案第１号 農地法第５条の規定による許可申請について 

議案第２号 平成２９年度第１０次農用地利用集積計画の決定 

について 

 

６ 農業委員会事務局職員 

     事務局長  櫻 井 正 行 

     主 査   青 山 昌 裕 

主査補   高 橋 成 治 

主査補   相 川 正 巳 

 

                                           

    ◎開  会 

               午後 ４時開議 



2 

◎諸般の報告 

○事務局長 本日は、お忙しい中、ご出席いただきましてありがとうございます。 

 それでは、定刻となりましたので、ただ今より、平成２９年度第１０回農業委員

会総会を開催させていただきます。 

 総会に先立ちまして、諸般の報告をいたします。 

次回の総会でございますが、２月８日（木）に開催を予定しております。 

 

以上でございます。 

 

◎開会の宣言 

○議長 新年あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願いを申し上

げます。今年は本格的な農業委員の活動の年となることと思いますが、皆様方の協

力の基よろしくお願いいたしたいと思います。 

本日も慎重なるご審議の程お願いします。 

それでは、会議を始めます。 

只今の出席委員は１４名で、佐倉市農業委員会会議規則第７条の規定により、過

半数以上に達しております。 

よって、平成２９年度第１０回総会は成立いたしましたので、直ちに会議を開き

ます。 

 

◎会期の決定 

○議長 日程第１、会期の決定を議題といたします。お諮りいたします。 

本総会の会期は、本日１日とすることに、ご異議ございませんか。 

 

―――（異議なしの声あり）――― 

 

○議長 異議は、ないものと認めます。 

よって、会期は本日１日と決定いたしました。 

 

◎会議録署名人の選任 

○議長 日程第２、会議録署名人の選任について議題といたします。お諮りいたし

ます。会議録署名人の選任につきましては、議長から指名させて頂きたいと思いま

すが、これにご異議ございませんか。 

 

―――（異議なしの声あり）――― 

 

○議長 異議は、ないものと認めます。 
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それでは、議長から指名いたします。 

議席番号１番「清宮 正委員」、議席番号２番「渡貫 茂委員」を会議録署名人

に指名いたします。 

 

◎議案の上程 

○議長 日程第３、議案を上程いたします。 

本日の上程議案は、議案第１号、農地法第５条の規定による許可申請について 

議案第２号、平成２９年度第９次農用地利用集積計画の決定について 

以上、２議案でございます。 

それでは、議案第１号、農地法第５条の規定による許可申請について、事務局よ

り説明をお願いします。 

事務局長 

 

◎議案第１号の説明 

○事務局長 議案につきまして、ご説明申し上げます。 

総会議案の１ページ～２ページをお願いいたします。 

議案第１号 農地法第５条の規定による許可申請につきましては、千葉県知事へ

の意見について審議を求めるものでございます。 

第１項～第２項は、■■■■■■が、車両置場用地として、■■の畑、８,２２

３㎡を転用しようとするものでございます。 

申請地は、周辺に資材置場や車両置場が点在する小規模な農地で、農地区分は第

２種農地と判断されます。 

申請者は中古の自動車、重機を海外へ、輸出している事業を営んでおり、隣地の

既存の車両置場が、手狭となった事と、事業拡張に伴い、転用申請するものでござ

います。 

計画としましては、普通自動車３０台、建設重機を７０台保管する車両置場を整

備するもので、周囲をネットフェンスで囲み、敷地内は砂利敷とするものです。 

雨水につきましては、砕石敷なので、自然浸透するものと思われます。 

続きまして、第３項及び第４項は、公益社団法人佐倉市観光協会が、佐倉チュー

リップフェスタの駐車場として、角来の水田、５,１９６㎡を一時転用しようとす

るものでございます。 

申請地は、佐倉ふるさと広場の反対側でございます。 

計画としましては、チューリップフェスタに来場する来場者用駐車場として、２

４０台分を整備するものでございます。また、申請地は、転圧のみで使用する予定

でございます。 

続きまして、第５項～第７項は、■■■■■■■■■■■■■■■■■■■が、

太陽光発電施設用地として、■■の畑、３,１１５㎡、■■の畑、１,２００㎡を転

用しようとするものでございます。 
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申請地は、工業団地や、住宅が近隣にある小規模な農地で、農地区分は第２種農

地と判断されます。 

申請者は太陽光発電事業を営んでおり、全体で、１枚２７０W のパネルを１,１１

２枚、３００.２４ｋｗを発電しようとするものでございます。敷地内は、舗装は

しないので、雨水は自然浸透するものと思われます。 

許可要件につきましては、議案第２号の許可要件調査書のとおりであり、許可要

件を満たすものと考えます。 

なお、位置図等を添付してありますので、ご参照ください。 

以上でございます。 

 

○議長 ただいま、議案第１号について事務局より説明がありましたが、議案第１

号については申請人を呼んであります。 

それでは、第１項及び第２項の申請人を入場させてください。 

 

―――（申請人着席）――― 

 

○議長 申請人の方は、ご苦労さまでございます。 

自己紹介の後、申請の概要についてご説明をお願いします。 

 

―――（申請人説明）――― 

 

〇申請人 ■■■■■■■の■■と申します。よろしくお願いします。 

今回、■■■■■■が車両置場として申請させていただきました。隣接に、業務拡

張に伴いまして、申請をしたものでございます。 

 

○議長 ただいま、申請人より説明がございましたが、何かご質問等がありました

ら、お願いいたします。長澤委員。 

 

〇長澤委員 議席番号７番長澤でございます。■■さんは、いつ頃からこの場所で

やられているのですか。 

 

〇議長 申請人 

 

〇申請人 詳しくは解りませんが、１０年近くはやっていると思います。 

 

〇議長 長澤委員 

 

〇長澤委員 この会社は合法的にやられているんですよね。 
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〇議長 申請人 

 

〇申請人 問題ないと思います。 

 

〇議長 長澤委員 はい解りました。 

 

〇議長 他にご質問はございますか。よろしいでしょうか 

 

―――（発言者なし）――― 

 

○議長 ないようですので、申請人は退席をお願いいたします。ご苦労様でした。 

 

―――（申請人退席）――― 

 

○議長 申請人が退席しましたので、これより採決をいたします。 

議案第１号第１項及び第２項について、許可相当とすることに賛成の方の挙手を

お願いいたします。 

 

―――（賛成者挙手）――― 

 

○議長 挙手全員であります。 

よって、議案第１号第１項及び第２項は、許可相当と決しました。 

続きまして第３項及び第４項の申請人を入場させてください。 

 

―――（申請人着席）――― 

 

○議長 申請人の方は、ご苦労さまでございます。 

自己紹介の後、申請の概要についてご説明をお願いします。 

 

―――（申請人説明）――― 

 

〇申請人 佐倉市産業振興課の■■と申します。佐倉市観光協会の■■■と申しま

す。よろしくお願いします。本日ご審議していただくのは、平成３０年４月４日水

曜日から４月２５日水曜日に開催予定の、第３０回チューリップフェスタの駐車場

に関わる申請でございます。それに伴いまして、申請しています農地を準備期間と

現状復元期間を含めまして、３７日間の転用期間を予定しております。来場者の駐

車場としまして、渋滞の緩和及び来場者への便宜を図るため、臨時駐車場として使

用するものでございます。大規模な土地の改良は行わず、鉄板敷、仮設トイレの設
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置のみでございます。以上でございます。 

 

○議長 ただいま、申請人より説明がございましたが、何かご質問等がありました

ら、お願いいたします。 

 

―――（発言者なし）――― 

 

○議長 ないようですので、申請人は退席をお願いいたします。 

 

―――（申請人退席）――― 

 

○議長 申請人が退席しましたので、これより採決をいたします。 

議案第１号第３項及び第４項について、許可相当とすることに賛成の方の挙手を

お願いいたします。 

 

―――（賛成者挙手）――― 

 

○議長 挙手全員であります。 

よって、議案第１号第３項及び第４項は、許可相当と決しました。 

続きまして、第５項～第７項の申請人を入場させてください。 

 

―――（申請人着席）――― 

 

○議長 申請人の方は、ご苦労さまでございます。 

自己紹介の後、申請の概要についてご説明をお願いします。 

 

―――（申請人説明）――― 

 

〇申請人 申請者の代理人の、行政書士の■■■と申します。よろしくお願いしま

す。いずれも、■■■■■■■■■■■■■■■■■■■が、太陽光発電施設を設

置いたします。２１年間設置いたしまして、売電によって収入を得るものでござい

ます。契約期間が終了しましたら、施設を撤去いたしまして、元の状態に戻し、地

主にお返しする予定です。以上でございます。 

 

○議長 ただいま、申請人より説明がございましたが、何かご質問等がありました

ら、お願いいたします。羽根井委員 

 

〇羽根井委員 議席番号９番羽根井でございます。■■■■■さんの案件ですが、
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大通りに面した土地で、中学生の通学路になっておりまして、中学生が朝と夕方、

多く自転車で通学していますので、工事の際は十分注意して下さい。 

 

〇議長 申請人よろしくお願いします。他にご質問はございますか。椎名委員 

 

〇椎名委員 議席番号１１番椎名です。■■■の案件ですが、近隣に住宅がありま

すが、そのお宅にはお話はしたのですか。 

 

〇議長 申請人 

 

〇申請人 ■■■■■■■■■■■■■■の■■という者が、一件ずづ回りまし

て、説明をいたしており、その際に反対意見等はございませんでした。 

 

〇議長 椎名委員よろしいですか。 

 

〇椎名委員 はい。 

 

〇議長 他にご質問はございますか。よろしいでしょうか。 

 

―――（発言者なし）――― 

 

○議長 ないようですので、申請人は退席をお願いいたします。 

 

―――（申請人退席）――― 

 

○議長 申請人が退席しましたので、これより採決をいたします。 

議案第１号第５項～第７項について、許可相当とすることに賛成の方の挙手をお願

いいたします。 

 

―――（賛成者挙手）――― 

 

○議長 挙手多数であります。 

よって、議案第１号第５項～第７項は、許可相当と決しました。 

 

○議長 続きまして、議案第２号、平成２９年度第９次農用地利用集積計画の決定

についてを議題といたします。 

事務局の説明をお願いします。 

事務局長。 
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―――（事務局説明）――― 

 
〇事務局長 議案につきまして、ご説明申し上げます。 

議案の３ページをお願いいたします。 

平成２９年度第９次農用地利用集積計画の決定につきましては、農業経営基盤強

化促進法第１８条の規定による農用地利用集積計画を決定するにあたり、佐倉市長

より農用地利用集積計画（案）の提出があったので、審議を求めるものでございま

す。 

利用権の種類といたしましては、賃貸借権の設定、５件、１１筆、地積１６,２

６５㎡でございます。 

詳細でございますが、議案の３ページ～６ページをお願いいたします。 

申請番号１番～５番は、経営規模拡大のため、期間は、４年～１０年間を設定し

ようとするものでございます。 

いずれも利用権を設定する土地、設定内容の詳細など農業経営基盤強化促進法第

１８条第３項の各要件を満たしているものと考えます。 

以上でございます。 

 

○議長 ただいま、議案第２号について事務局より説明がありましたが、何かご質

問、ご意見等ございましたら、お願いいたします。鈴木委員 

 

〇鈴木委員 議席番号３番鈴木です。申請番号５番の賃借料が２年目は書いてある

のですが、１年目は、ただということでしょうか。事務局 

 

〇事務局 後ほど、調べて報告いたします。 

 

〇議長 他にご質問はございますか。よろしいですか。 

 

―――（発言者なし）――― 

 

○議長 ないようですので、議案第２号について、採決をいたします。 

議案第２号について原案のとおり決定することに賛成の方の挙手をお願いいた

します。 

 

―――（賛成者挙手）――― 

 

○議長 挙手全員であります。 

よって、原案のとおり決定と決しました。 



9 

○議長 以上をもちまして、本日ご提案をいたしました議案につきまして、審議が

終了いたしました。 

慎重なるご審議をいただき、ありがとうございました。 

続きまして、事務局から報告事項をお願いいたします。 

 

―――（事務局長報告）――― 

 

◎報告事項の説明 

○事務局長 報告事項について、申し上げます。 

それでは、議案の７ページをお願いいたします。 

農地法第４条第１項第７号の規定による届出についてでございます。 

専用住宅用地としようとするもの２件、２筆でございます。 

 

次に、８ページをお願いいたします。 

農地法第５条第１項第６号の規定による届出についてでございます。 

専用住宅用地としようとするもの１件、１筆、宅地拡張用地としようとするもの

１件、１筆でございます。 

次に、９ページをお願いいたします。 

地目変更登記に係る法務局からの照会についてでございます。 

山林として地目変更申請のあったもの、１件、１筆でございます。 

報告事項につきましては、以上でございます。 

○議長 ありがとうございました。 

以上をもちまして、第９回農業委員会総会を閉会いたします。 

 

〇事務局長 先ほどの鈴木委員の質問ですが、申請地が荒れているので、１年目は

無料との事です。以上でございます。 

 

 

=== 会 議 終 結 === 

 

 


